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早いものです
コロナ感染拡大で 4 月早々臨時休校措置で始ま

った令和 2年度。
コロナ感染拡大が収束したわけではありません

が、5 月の学校再開後は行事の中止等はありなが
らも、時間は確実に進んでおり、早 11 月を迎え
ることとなりました。今年の暦も少なくなってき
ました。（どういうわけか校長室には、日めくり
カレンダー、月ごとカレンダー、1 年間カレンダ
ーの 3 種類がありますが･･･いろんな見方をして
楽しんでいます。）
「暑い、暑い。」と言っていた夏が過ぎ、最近

では日中はまだまだ暑さを感じるときもあります
が、朝晩はずいぶん寒くなってきました。
人によって体感は

違うものです。もし
かしたら暖房器具が
出ているおうちもあ
るかも知れませんね。
とはいえ体調を崩し
やすい時期です。
気をつけて生活しましょう。
さて先日、「今年の冬は『ラニーニャ現象』の

影響があるかも知れません。」と放送されていま
した。
ここ数年、地球規模の自然災害が多発していま

す。アメリカでは大規模な森林火災や過去最大級
のハリケーンもありました。
日本でも 7 月に観測史上初めて台風が発生しな

い年もあれば、台風ではないのに警報級レベルの
大雨もあるなど不安定な気候が続いているのは確
かです。
こんな気候になり考えるのは、「地球温暖化の

影響」でしょうか。
さて話がとびましたが、『エルニーニョ現象』

は聞くことが多いですが、『ラニーニャ現象』と
は海水温度が平均－ 0.5 ℃以下になったときに言
います。『エルニーニョ現象』や『ラニーニャ現
象』が起きると、世界各地で高温や低温、記録的
な大雨、干ばつなどの異常気象が発生する可能性
が高くなると言われています。
そして今年は『ラニーニャ現象』となると、気

温が低くなると言われています。前回の『ラニー
ニャ現象』が起こったときは、2018 年で強い寒
気が流れ込み福井県で 1000 台以上の車が立ち往
生したことがありました。
今年の冬は寒い冬になりそうです。高知でも大

雪が降るかも知れませんね。
感染症も気になる季節となってきたので、寒さ

対策をしっかりとって健康に気をつけて生活して
ほしいものです。

もうすぐ立冬
2020 年の立冬は 11 月 7 日土曜日です。そうで

す。明日が立冬です。
みなさんは最近夜空を見上げたことがあります

か？寒くなり、空気の澄んでいるこの時期はとて
もきれいな夜空です。
きれいな月にキラキラ輝く星。何と素敵な時間

を過ごせることでしょう。なかなか忙しい毎日か
も知れませんが、心にゆとりを
持って生活することも大切です。
ぜひ夏の空とはひと味違う冬の
空も見上げてみて下さい。
ちなみに５年生以上は分かる

と思いますが、夏の大三角と呼
ばれる☆があるように冬にも大
三角があります。おおいぬ座の
シリウス、こいぬ座のプロキオン、オリオン座の
ベテルギウスを結んでできる三角形です。ぜひ見
つけてほしいなぁ。
ちなみに今年の修学旅行では、オーテピアに行

き、プラネタリウムを見る機会がありました。近
くにこんなに良いところがあるんだと再確認しま
した。
先日の新聞にも載っていましたが、オーテピア

のみらい科学館は、２年連続小規模部門で１位に
なりました。解説員さんの生解説をとても心地よ
く聞くことができます。寒さの苦手な人や夜は怖
いと思う人は４５分間のプログラムで、土日祝日
に５回上映していますのでそちらを体験してはど
うでしょうか。

みんなの力で･･･
『清水小学校のあいさつの声を響かせよう』と

児童会の役員をはじめ、高学年を中心にあいさつ
運動が行われています。
しかし『納得がいくようなあいさつ』はなかな

か返ってきていないようです。名前を呼びながら
あいさつをしているのですが、あいさつは返って
きません。
お子さんはお家ではどうですか。しっかりとあ

いさつができていますか？家であいさつをしなく
ても別に困らないし、したかどうかも分からない
かも知れませんが、あいさつはコミュニケーショ
ンの第一歩です。今日（11/5）のあいさつ運動に
参加している児童の態度は立派でした。
あいさつ運動に参加している人だけでなく、清

水小学校全員のみんなの力で、あいさつ一番の学
校を目指していきたいものです。
あいさつだけではありません。保健委員会の取

り組みでは、健康のことも考えてチャレラン帽子
にも取り組んでいます。11 月 13 日までをチャレ
ラン帽子期間として、100 人以上を目指し、日々
放送でも呼びかけていますが、日差しが弱くなっ
たことで、帽子をかぶる人が少なくなってきまし
た。家から持ってこなくてもいいよ。みんな赤白
帽子を持っているからかぶろうと思えばかぶれる
よ。ぜひ残りの日数でチャレラン帽子にも挑戦し
よう。
すぐできることは、みんなが心を一つにして取

り組んでみることは大切ですね。
ここでは、児童会と保健委員会の取り組みを書
きましたが、各委員会でもそれぞれの取り組みを
考え、頑張ってくれています。

5．6 年生になればみんなが委員会活動に参加
します。その時に自分たちが決めたことをみんな
が協力してくれなかったらどうでしょうか。
ひとり一人ではできないことも、みんなと一緒

ならできるし、一人でもできることも多くありま
す。自分のために清水小学校のみんなのためにで
きることを一つでも実現できたらいいですね。


